



Conservación y usos: Monumento Natural Montaña de Guaza.

Interés geoturístico: Domo. Cínder cones. Acantilados. Barrancos. Arqueología. Cultivos. Senderismo.

Senderos: No hay senderos homologados pero posee su propia red de senderos.

Referencias: Carracedo C., Pérez F., Scaillet, S., Rodríguez, E., Paterne, M., Paris, R., Hansen A., Guillou, H. (2004). Análisis del riesgo volcánico asociado al flujo de lavas en Tenerife (islas Canarias): Escenarios previsibles para una futura erupción en la isla. *Estudios Geológicos*, 60, 3(6), 63-93.

Hernández, J. (2017). Monumentos Naturales en el núcleo turístico de Las Américas y Los Cristianos: Montaña Guaza y Caldera del Rey. (TFG) Universidad de La Laguna.



La Montaña de Guaza se localiza en la punta sur de Tenerife, en Arona. La erupción de naturaleza sálica es de hace 928.000 años. Los materiales emitidos eran tan viscosos que se formó un domo de >300 m de altura con cráter, desde donde se emitieron coladas sálicas abiertas en forma de abanico cuyo recorrido apenas llega a los 2 km de longitud, pero muy potentes (>160 m en algunos sectores) y con una topografía relativamente llana que reciben el nombre de Las Mesas de Guaza. En el SE de esta se localiza la Montaña Boca del Cascajo, se trata de una erupción fisural basáltica monogénica alineada según una fractura de rumbo NE-SO de unos 450 m de longitud, que da lugar a tres pequeños conos solapados de escorias con cráteres abiertos a favor de la pendiente, pero donde no se aprecian las lavas. Probablemente esta erupción se produjo antes que el domo, pues la colada en abanico de este último cubre en parte esta montaña. Las principales remodelaciones están asociadas a la erosión marina con la formación de acantilados verticales, cuevas, una pequeña playa (La Arenita) de cantos y una rasa de arena fosilizada. La esorrentía superficial ha generado una red hidrográfica radial en los flancos del cono y en los acantilados de La Mesa de Guaza. El paisaje vegetal es el propio del piso basal del sur de Tenerife. Predominan los matorrales de tabaibas, cardones y balos y en los sectores más próximos al mar podemos encontrar comunidades de tomillo marino y uva de mar. En las zonas más antropizadas, un matorral de sustitución de aulagas y saladares. Destaca, también, el interés ornitológico y presencia de uno de los hábitats del lagarto gigante de Tenerife.

La Montaña de Guaza destaca también



por su alto valor cultural ya que su ocupación es desde época guanche como lo atestiguan los restos arqueológicos presentes en el mismo (cuevas, zonas de enterramientos, cabañas, rediles, cerámicas, etc.). Sin embargo, las huellas más contundentes del uso antrópico están vinculadas con las actividades agrícolas (bancales, viviendas, aljibes, tajeas, eras, etc.) y canteras de extracción minera cuya actividad cesó en el siglo XIX. Los usos actuales se centran en el senderismo.

El interés geoturístico de esta zona se incrementa con las panorámicas del cono del Teide, Montaña Chayofita, el núcleo turístico de Los Cristianos y la isla de La Gomera.